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第1758回例会
令和５年５月18日（12：30～13：30）

○ソング
　◦四つのテスト
○スマイルBOX
　◦高畠裕会長（長克則会員、卓話ありがとうございました。もう少しですが会長の任期を全うさせていただき

たいと思います。よろしくお願いします。朝日生命、佐藤礼子様、一緒に楽しみましょう。）
　◦村上堅二会員（長様、卓話ありがとうございました。結婚祝い、ありがとうございました。）
　◦堀田一彦会員（誕生日のプレゼントありがとうございました。）
　◦根本あゆみ会員（先日人生半世紀を迎えました。RCに入会して10年になりました。まだまだ微力しか出せ

ておりませんが、今後ともよろしくお願いします！）
　◦青木大会員（長さん、卓話ありがとうございました。月曜日にアサヒ生命のコンペがボナリでありました。

1バーディの88でプレーができて良かったです。次回、ロータリーコンペもがんばります。）
　◦鈴木孝幸会員（長さん、すばらしい卓話ありがとうございました。これからもロータリー活動よろしくお願

いいたします。）
　◦永野文雄会員（長克則会員、卓話ありがとうございました。佐藤礼子さん、ロータリークラブを楽しみま

しょう。）
　◦金田昇会員（長さん、卓話を楽しみにしていまし

た。佐藤礼子さん、ロータリーを楽しんでくださ
い。）

　◦運天直人会員（長さん、卓話ありがとうございま
した。私もコンテナ事業を行っていますので色々ご
相談させてください。前回欠席のためスマイルでき
ませんでしたが、誕生日のお祝いをいただきまして
ありがとうございました。）
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第４回愛好会ゴルフコンペ

A  出席免除を受けていない正会員数 ５２名

B  出 席 免 除 の 適 用 正 会 員 数 １４名

T  全 正 会 員 数 ６６名

C  Ⓐの出席者数 ３３名

D  Ⓐのメイクアップ 者数 １名

E  Ⓑ の 出 席 者 数 ７名
G ＝ Ⓒ ＋ Ⓓ ＋ Ⓔ

（メイクアップ補填後の出席会員数） ４１名

H ＝ Ⓣ － （ Ⓑ － Ⓔ ） ５９
I ＝ Ⓖ ／ Ⓗ × 1 0 0

（例会出席率） ６９．４％

第1758回例会出席状況� （R５年５月18日)

▶例会日：第１・第３木曜日（12：30）その他の木曜日（18：30〜19：30）
▶例会場：白河市新白河駅前　東京第一ホテル新白河
▶事務局：〒961-0957 福島県白河市道場小路96-5（白河商工会議所内）  ☎23-3101　ＦＡＸ22-1300



本日のプログラム
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■会長の時間 高畠裕会長
　皆さん、こんにちは。昨日と今日は
非常に暑いような本当に大変な日です
ね。寒暖差が激しいので、皆様も体調
のほうには気を付けていただきたいな
というふうに思っております。また、
コロナも連休明けということもありま

して、今最近増えているような状況でありますので、
引き続き感染対策のほうよろしくお願いしたいと思い
ます。今日は、まず初めに新しいメンバーの方をご紹
介したいと思います。朝日生命保険相互会社営業所長、
佐藤礼子様。佐藤会員のほうには後程一言ご挨拶をい
ただきたいなと思っておりますので、どうぞよろしく
お願いしたいと思います。また先日、地区協議会研修
会。そして、参加された皆様、本当に大変ご苦労様で
ございました。佐藤・村上年度のメンバーを中心に参
加していただいたような形でありますが、既にもう始
まっているというような形であります。引き続き、佐
藤年度、村上年度が素晴らしいスタートになりますこ
とをお祈りしたいと思います。また先日、私と諸橋国
際奉仕委員長と、皆さんのロッカーのほうにも入って
おりますランドセルの件で中学校のほう回らせていた
だきました。ちょっと期間が短いということで、中学
校のほうにはその旨お伝えし、商工会議所でお預かり
しますよということだったんですが、行った先行った
先で中学校でお預かりいただければ我々が回収します
ということでお話をさせていただいたところでありま
す。また、会員の皆様のほうにランドセルが届いたり、
あるいはそういう問い合わせがあった場合、こちらの
チラシの裏のほうに諸橋さんが学校が土日が休みだと
いうことで、自分の会社で受け付けますということで、
諸橋さんの「マルミ商会」さんで受け付けてますとい
う事が記載されておりますので、皆様頭のほうに入れ
ていただいて、そのようなお話があった場合は「マル
ミ商会」さんのほうにお持ちいただければ結構ですと
いうふうなお話をしていただければなと思っておりま
す。今日卓話のほうは新入会員卓話ということで、長
克則会員から新人会員卓話をいただくことになってお
ります。なかなかまだ慣れてないところで卓話という
ことで大変心苦しいんではありますが、今、緊張して
いる長さん、あまり緊張せずにゆっくり自分のペース
でお話していただければと思いますので、どうぞよろ
しくお願いします。これからもいろいろ行事がござい
ます。皆様なかなか大変な時期だと思いますが、是非
ご協力いただきまして、ロータリーが益々素晴らしい
活動が出来る団体であることを引き続き続けてまいり
たいと思います。どうぞよろしくお願いします。以上

を持ちまして、簡単でありますが会長の時間とさせて
いただきます。本日もどうぞよろしくお願いします。

◦朝日生命保険相互会社　白河営業所所長
 佐藤礼子様

　どうもこんにちは。私、今回4月の転
勤で藤田の後任として富岡のほうから
来ました佐藤礼子と申します。今回、
白河の営業所の所長としてきたんです
が、本当に一番初め思ったのが白河の
方、良い人ばかりでですね。私入り口

のシャッターが開かなくてどうしていいかわかんな
かった時、通りすがりのおじさんが開けてくれて、人
情味のある良い所に着任したなと思っております。全
くわからない事ばかり
ですので、皆さんのご
指導をいただきながら
頑張ってやっていきた
いと思いますので、皆
さんよろしくお願いい
たします。

■幹事報告 車田裕介幹事
◦ロータリー米山記念奨学会事務局長　柚木裕子：ハ

イライトよねやま278号
◦ガバナーエレクト　右近八郎、2023－24年度 社

会・国際奉仕委員会　白石薫
◦ロータリー研修開発担当部：クラブでの役割に役立

つロータリーのリソース
◦須賀川ロータリークラブ会長　藤田元：60周年記念

ゴルフコンペについて

■本日のプログラム
新入会員卓話
◦長克則会員

　皆さん、改めましてこんにちは。
「株式会社長板金」長克則と申しま
す。今日はこのような機会をいただき
ましてご報告させていただきますこと
を、大変嬉しく思っております。どう
か不慣れな点もありましてお聞き苦し

いかとは思いますが、どうぞ昼寝あまりできないよう
な退屈な時間を作らないように頑張って卓話させてい
ただきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いい
たします。まずは、プロフィールなんですけれども、
名前のとおり長克則と申します。生年月日、昭和43年
9月3日。ちょっと調べましたところ、火曜日の大安の
日に生まれたということでありました。生まれは栃木
県の足利市という所で生まれまして、今、趣味はゴル

新入会員バッチ授与
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フとドラムと、ゴルフはロータリーさんでもゴルフク
ラブでコンペにも参加させていただいてるんですけ
ど。あとはドラムのほうも近くの郭内のほうにありま
す「ジャック＆ベティ」なんていう所があるんですけ
れども、そちらのほうで練習がてらライブをしたり、
みんなで演奏したりしてやっております。生まれた所
は、栃木県の足利市という所なんですけれども、足尾
銅山の山脈に緑に囲まれた所でして、ちょうど関東平
野の終わりと山間部のちょうど間にあるような所であ
りまして。中央に渡良瀬川とか美しい川と自然に恵ま
れた大変自然の豊かな所で、近くには史跡の足利学
校。日本で最初の大学と言われる所なんですけれど
も、そこが有名でありまして。あと、その裏のほうに
足利尊氏ゆかりの別荘として建てたような鑁阿寺（ば
んなじ）というものがお濠も作られてあるんですけれ
ども。昔から歴史と文化の町と言われまして、ここ白
河市と似たような地域であるのかなということを非常
に感じております。あと足利市といいますと、皆様ご
存じだと思うんですけれども、「あしかがフラワー
パーク」というものが非常に有名でありまして。今の
時期、もう終わってはしまったんですけれども、大藤
というものが非常に有名でして、その他各いろんな花
ですとか、イルミネーションでありますとか、そう
いったものが有名な所でもあります。昔は小さな農園
だったそうで、私の父も建設のほうの仕事をしており
ましたので、このあしかがフラワーパークの改修工事
にも行った事があるということは聞いたんですけど
も。イルミネーションは日本でも有数なイルミネー
ションが見られるということで非常に有名になってい
るようです。私の会社は、名前のとおり「株式会社長
板金」と申しまして、建築板金のほう営んでおりま
す。これは会社のホームページなんですけれども、私
もこの職業に就きまして今年で36年目になるんです
けれども、それまで会社としては11年になるんです
けれども、それまでは一応いろいろな勤めをしてお
りました。今、会社を設立しましてやっと10年が過
ぎ11年目に突入したというところであります。私が
この独立するにあたって一番考えていた事というの
は、もの作りの技術を後世に伝えていくために一丸と
なって若者たちやいろんな方々にこの建築板金という
ものを広めたい。知っていただきたいという希望とこ
の業界に携わる方々への恩返しをしたいと思い独立を
いたしました。今は、社員も二人、あと事務が私の妻
と私が代表と、非常に4人しかいない会社ですので、
規模としては小さいんですけれども、何でもこなせる
そういった会社を目指して一生懸命日々努力をしてお
ります。その中からいろいろな工事ですとかいろんな
事、どういう事をしているのかと聞かれることもあり
ますので、我が社の経営理念なんですけれども、私た
ちは他では得られない満足と価値を作り出す企業を目

指しますということを掲げまして、一つは、お客様顧
客満足を第一に考え、常に成長を求め共に笑顔を追求
すること。二つ、技術を磨き続け社会の発展、未来の
文化を創造することができる企業を目指します。三つ
目、社員全員が常に夢を持ち続け愛される企業を実現
すること。これは今年になってなんですけれども、経
営理念を社員と考えながら作りまして、これを我が社
の経営理念として策定して、みんなで共有できるよう
にもっともっと良い会社になれるようにということを
目指して、これからも頑張っていきたいなと思ってお
ります。どういった工事がメインかと申しますと、大
きな物件の工場ですとか、大きな現場で材料などを作
成して、大きな工場の場合はその場で屋根を工事する
ような事が、これが現場成型というんですけれども、
大きなクレーンを設置しましてこの場で屋根材を加工
して、どんどん材料を加工していくような手順になっ
ております。こういった人数が必要な場合は、仲間う
ちですとか組合の仲間うちで助け合ってみんなで工事
を進めるような段取りをしております。この工場は石
川にあります工場なんですけれども、創業から40年以
上屋根も何もせずにいたようなところでして、非常に
痛みが激しく雨漏りをして止まらないような状況だっ
たので、屋根をカバー工法というんですけれども、
アールのいわゆるかまぼこ屋根という形なんですけれ
ども、そこに屋根を葺き替えいくというような感じに
なっております。仕上がっていくとこういうような綺
麗な感じになっていきます。あとは、こういったもの
ばかりではなく、私も36年もやっているといろんな所
に出向いて、いろんな工事をしてきましたが、代表的
なものとか皆さんも知っているかなというような所も
いろいろ携わってはきたので、ちょっとご紹介してい
きたいと思います。埼玉県の大宮にあります鉄道博物
館という所があるんですけれども、非常に有名な建物
でして、これの駅舎、駅を作ったこの中に博物館の中
に駅が作ってあるんですけれども、これは昔、昭和初
めの初期の頃に作った駅をそのまま再現して作ってく
ださいというお客様からの要望でありまして、もう40
年も50年も前の施行法を採用して作ったようなものな
んですが。ちょっと画面にもあるようにこの昔からの
トタン葺きの屋根を、わざわざ手織りをして作ってき
たんですけれども。これは新橋駅と秋葉原駅だったと
思うんですが、昔からの写真で見たつくりの再現して
作ってきたというような感じなんですけれども、これ
も見ていただくとわかるように今の白河駅のつくりと
同じでして、非常に貴重に作られたものであります。
こういったものを私が手掛けてきました。見づらいか
もしれないんですが、こういった二階から見ると屋根
がよく見えるような駅なんですが、もし行かれること
があったらその時に知り合いの方がやった屋根なのか
なというくらいで結構ですので、そのくらいちょっと
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記憶に留めていただければありがたいかなと思いま
す。これは茨城県の日立市なんですけれども、昔の
「共楽館」という所なんですけれども。昔、日立鉱山
とか、従業員の方ですとか、地域の方に為に娯楽の場
として劇場を作った建物らしいんですけれども。そこ
に日本で初めて回転ステージというようなものを作ら
れた、日本でいう文化庁の登録の有形文化財というよ
うなものでありまして、ここが正面の外観なんです
が、これを全部再現をしてほしいということでありま
して、この建物の屋根の上にこの建物を全部囲むよう
に屋根をその当時作りまして、雨が降っても何の影響
もないようなそういうふうな工事でありました。その
期間は一年間。非常に長い期間だったんですが、よく
見ないとわからないんですけれども、これは大引とい
う屋根と平葺きというような屋根と混合しておりまし
て、この屋根とキャップの部分と鬼飾りですとか、全
部屋根材も手作りをしなければいけないようなもので
ありまして、屋根材の総数が一万二千枚。キャップが
三万五千個。約一か月半かけて、全部手作りで加工し
たような屋根でありました。今までやった中でも苦労
して大変だったという思い出があります。ここに飾っ
て付いておりますこの鬼飾りというのがあるんです
けれども、この鬼飾りは写真で見ると小さいんです
けれども、これが約2メーター近くの大きさありまし
て、これを屋根の上に上げるために4人がかりで持っ
て行ったというような非常に大変だったという思い出
も残っております。あとは、川内村にあります今は川
内の小学校と中学校が統合されたとは思うんですが、
その当時は震災前だったんですが川内小学校というこ
の大きな建物を、これは神奈川のほうの会社だったん
ですが、元受けさんは大林さんだったのかな。そこ
でやっぱりここも3か月半くらいかかった大きな工事
だったんですが、この八角形の屋根ですとか、こう
いった一つは、施行したのが非常に大変だったのを覚
えております。あとは最近の工事なんですけれども、
東の白河東幼稚園という所があるんですけれども、そ
この遊具だったんですけれども。これはシート屋根で
作ってあった陣笠のような屋根だったんですけれど、
こういったものも何とか長持ちさせるためにトタンで
やってほしいということでお客様から言われまして、
これも1枚1枚全部切り出して加工して作ったような屋
根でありまして、これでもう24枚。作るのにも一日半
くらいかかるようなものでして、これも最近にしては
ちょっと大変だったなと思うような仕事でありまし
た。あと続きましては、去年なんですが鹿島神社の大
鳥居のこれは銅板葺きの屋根なんですが、最近銅板工
事というのは値段も高価なものになってしまいまし
て、お客様でも好んで銅板を使う方というのが本当に
減ってきておりまして、酸性雨の影響ですとか、持ち
がちょっと腐食が早めになってきているというような

こともあるんですけれども、どうしても銅板がいいと
いうことでしたので、銅板でやるような形になったん
ですけれども。ちょうちん祭りのほうにも間に合っ
て、何とか去年施行することができました。あとは、
当社板金屋という看板を挙げている以上、できないと
かわからないということを非常に私も嫌うんですけれ
ども、トレーラーハウスを持っていた友人がいるんで
すけれども、ちょっと華奢な作りなもんですから、こ
ういったものを何とかうまく形を壊さずにできないか
なということで依頼受けました。どんなのがいいのか
ななんていうことで、とにかく派手で目立つような作
りにしてほしいということで始まったんですけども。
これも非常にやってもらって良かったなんていうこと
で喜んでいただいて。これは郡山のほうにあるんです
けれども、これを見たあるお客様が私の事を調べて、
この友人にも聞いて、実は猪苗代のほうに湖南のほう
に私もトレーラーハウスを持ってるんですけれども雨
漏りがしてどうにもならないので、またどうしても長
さんにお願いしたいんだと。郡山に作ってあるトレー
ラーハウスと同じようなものを作ってほしいんだとい
うことで。わかりましたということで調べた結果、中
はもう水浸しで雨漏りがしているような状況でひどい
状況だったんで、じゃあこれを一度全部壊して建て直
しましょうということで。湖南地域、猪苗代の周辺と
いうのは本当は許可の出ない建物らしく、移動ができ
ないと駄目ですよというような許可があるらしいです
けれども、これは幸いにもベースがあってタイヤが付
いているもんですから、何の許可を必要とするもので
はないので、これも骨組みから全部作るような考えに
なりました。こういう建物であれば許可とかそういう
ものは必要がないんですけども、もし許可が必要な工
事であれば、鈴木孝幸さんのほうにご相談いただけれ
ば許可は取っていただけると思いますので、そちらの
ほうはよろしくお願いします。こういう形で全部、鉄
骨も高田産商さんのほうからいただきまして、用意さ
せていただきました。中も全部断熱にして、バンガ
ロー風に作ってほしいということで、サッシも全部入
れ、中には薪ストーブも付けたいということで、薪ス
トーブも防火の対策も取って付けてはきたんですが。
これも非常に喜んでいただきまして、二期三期といろ
んな工事もさせていただいたんですが。お客様にも喜
んでいただいて、満足していただきました。あとは、
板金屋としては一生に一度あるかないかというような
仕事でして、これは塙町のほうの水かけ祭りというの
があるそうでして、そこのお神輿なんですけれども、
これを総代のほうからご依頼を受けまして、とにかく
祭りの時にはバケツで水をかける。お神輿にバシャバ
シャ水をかけるんだというような事でしたので、華奢
な作りではまずいなということで、これも大変だった
んですけれども、銅板と真鍮とで全部この花飾りの杉
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の曲がりですね。これも全部真鍮の板で一枚どりをし
て作りました。この真ん中にあるのが、これが扇の飾
りですね。この下が三つ巴という飾りなんですけれど
も。これの一番上に鳳凰というものを付けるんですけ
ども、この時点ではちょっと付けてはいなかったんで
すが、これも二か月くらいかかって、上と下で若干つ
やが違うかなと思うんですけども、一応防水のために
コーティングをさせていただきまして、水にも耐えら
れるような感じに作ったんですけれども。今はもう亡
くなってしまったんですが、総代の方にも何度も足を
運んでいただいて、ありがとうございましたというこ
とで非常に喜んでいただきました。私も一生に一度あ
るかないかの仕事で、本当に自分も勉強になったし、
大変やりがいのある仕事でありました。あとは、これ
は実は私の会社のほうに置いてあります、これ犬小屋
なんですけれども。立派過ぎるほど、来る方来る方、
何でですかこれはというふうに言われるんですけれど
も。うちの従業員たちも菱葺きの蔵づくりというよう
なものを作ったことはなかったものですから、勉強の
ためにもじゃあ一度皆作ろうということで作らせたん
ですけれども。これも一枚一枚手加工しまして、全部
すみだしをしてから位置を決め、大きさを決め、加工
するんですけれども。従業員たちにも型取りを付けさ
せて、全部一から半田溶接で作らせ、塗装まで全部さ
せたような仕事でした。まあ欲しいと言われる方もい
るんですけども、一応会社のほうに置いて、あの時は
どういうふうにやったのかなというのを思い出せるよ
うに常に置いてはあるんですけれども。誰か欲しい方
がいればお譲りをしようかなんて思ってはいるんです
けども。時間が空いた時には、みんなで技術を共有で
きるような形に出来るといいななんていうことから、
こんな事も作ったりいろいろやっております。あと
は、今は本当に少なくなったんですけれども、これは
火鉢なんですけれども。これもある年配の方なんです
けれども、いろんな所ちょっと探したんだけど作って
くれる所がないんだよねということで、昔から使って
いた火鉢なのでどうしても新しく作ってほしいんだと
いうことでご依頼受けまして、この火鉢作ったんです
けれども。これで40年以上使っているらしくてです
ね、非常に傷みもあったんですけれども、枠も綺麗に
してこういう細工仕事もやってはおります。あとは、
私の趣味といいますか、折り鶴を銅板と真鍮で作って
おりまして、私が依頼を受け仕事をさせていただいた
お客様には感謝の気持ちということで作ってお送りし
てるんですけれども。非常に喜んでいただいて、ある
方なんかは神棚に飾っていただいたり、床の間に飾っ
ていただいたりしてるような方もいらっしゃるんです
けれども。あくまでも趣味として作っているもんです
から、ある方にも作ってくれないかいなんて言われる
んですけども、お金をいただいてとかそういう事はし

てないものです。どうしても欲しいなという方はお仕
事のほう依頼していただきますと、もれなく鶴も付い
てくるというような特典もあります。どうぞよろしく
お願いいたします。あと、ちょっと余談なんですけ
ど、最近近くの方のひさしの屋根、玄関の屋根をやっ
てきたんですけれども、最近はこういったような瓦も
よおした鉄板の屋根が最近は結構出てきまして。瓦に
変わってこういった重量が軽く、鉄板屋根じゃないと
ソーラーを乗せるのがちょっと厳しいかななんていう
時には、こういった物も最近多く出てきておりますの
で、こういった物もお客様のニーズにお応えできるよ
うに我が社でもやっていければいいのかなななんてい
うふうに、最近いろんな物も新しく、建材も新しく
なっておりますし、技術的なものもいろいろそれに
伴って研究もしていかなきゃいけないのかなというふ
うに思っております。ほんの一例なんですけれども、
最近こういったものもやってますよというようなご紹
介でありました。先程も申しましたように私はこの建
築板金という仕事を通じて皆様にこの業界にもそうな
んですが、恩返しができれば非常に嬉しいなと思って
おります。今一生懸命従業員たちにも事業を継承して
くれるということを了承させてはいるので、この建築
板金が絶えないように、またこの技術を継承していっ
ていただければ本当にありがたいなと思っておりま
す。不慣れなご説明しかできませんでしたけれども、
私もこの白河西ロータリーさんに承認いただき会員に
ならせていただいて、非常に私もいろいろな面で考え
方もまた新たにいろんな思いもできましたし、いろん
な方にご指導いただけるのを本当に楽しみにしており
ます。このような場を今日与えていただきまして、本
当にありがとうございました。簡単ではありましたけ
れども、私の卓話とさせていただきます。本当にあり
がとうございました。

◦金田昇会員
　5月13日、次年度の2530地区の地区
協議会が開催されました。佐藤エレク
ト、それから村上幹事エレクト、松永
会員、中目地区ＲＹＬＡ委員長、それ
から諸橋会員、金田、矢田部、兼子会
員ということで、9名で福島の「パル

セいいざか」にて開催、ああ、吉田さんもいました。
ちょっと先に帰っちゃって記念写真映ってなかったの
で忘れました。吉田さんもいました。右近八郎ガバ
ナー次年度のガバナーのですね、熱い思いも聞きまし
たし、これからのロータリーの運営について考える時
間をいただきました。次年度、佐藤・村上年度が船出
かなということを感じました。ありがとうございまし
た。
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株式会社 長板金
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●2020.01.30
スタッフ募集情報をアップしました
●2019.12.27
年末年始休業のお知らせ（12/29～1/5）
●2019.12.02
ホームページを立ち上げました！

〒961-0021 福島県白河市関辺谷中60-164
tel:0248-21-5474 fax:0248-21-5474

ホームページＵＲＬ　https://shirakawa-west-rc.jp
メールアドレス　　　yoshida@shirakawa-cci.or.jp
facebook　　　　　https://www.facebook.com/ShirakawaWestRotaryClub/


